



LE GROUPE CRÉDIT ANDORRÀ OBTIENT 31,86 MILLIONS D'EUROS DE BÉNÉFICES ET RENFORCE LE LEADERSHIP EN MATIÈRE DE SOUTIEN À L'ÉCONOMIE ANDORRANE

- La banque réaffirme son soutien à l'économie et à la société andorranes avec une augmentation de l'investissement du crédit jusqu'à 2 442 millions d'euros, et se trouve à la tête de la constitution de crédits tous destinés à des entreprises et affaires, à hauteur de 67% du montant total
- Le ratio de capital total réglementaire fait l'objet d'une augmentation allant jusqu'à 17,63 % (15,91 % CET1)
- Le Groupe a continué de croître en chiffre d'affaires et de bénéfices sur les principaux marchés financiers où il est présent, comme l'Espagne, le Luxembourg et Miami
- Les activités du secteur des assurances apportent un résultat récurrent de 8,41 millions d'euros au Groupe Crédit Andorrà, une hausse de 45,22 % par rapport à l'an dernier

Andorre-la-Vieille, le 8 avril 2021

Le Groupe Crédit Andorrà a clôturé l'exercice 2020 avec une hausse du chiffre d'affaires jusqu'à 17 470 millions d'euros, soit 2,38 % de plus que l'an dernier, et des ressources de clients qui ont augmenté de 2,60 %, se situant à hauteur de 15 028 millions. L'investissement de crédit a dépassé les 2 442 millions d'euros (dont 2 144 millions d'euros se trouvent en Andorre), des montants qui, ajoutés au rôle principal qu'a joué la Banque dans le déploiement du programme extraordinaire d'aval du Gouvernement d'Andorre (67 % du montant total) pour les entreprises et affaires, reflètent le leadership et le soutien financier de la Banque envers le pays, le tissu entrepreneurial et les gens, un souhait spécialement mis en avant dans une année marquée par la pandémie de la Covid-19.

Le bénéfice consolidé du Groupe a été de 31,86 millions d'euros, des résultats obtenus dans un contexte marqué par la crise économique et après l'application d'une politique prudente de provisions afin de faire face aux éventuels effets de la Covid-19 (11 millions d'euros de provisions spécifiques pour le coronavirus) et d'assumer d'autres effets en lien direct avec la pandémie, comme par exemple ceux dérivés de l'actionnariat de la Banque dans des secteurs stratégiques de l'économie du pays, d'un montant supérieur à 8 millions d'euros.

La solidité de la Banque est reflétée dans la solvabilité, qui a augmenté en plaçant le ratio de capital total réglementaire à 17,63 % (15,91 % selon la loi 35/2018 relative à la solvabilité, liquidité et supervision prudentielle d'entités bancaires et d'entreprises d'investissement), au-dessus de la moyenne des banques européennes. Elle est également renforcée de par l'amélioration de la qualité du crédit, l'augmentation du ratio de couverture et du contrôle des dépenses, qui ont permis de contrecarrer l'ensemble des tendances négatives du marché. D'autres indicateurs confirment la solidité de Crédit Andorrà, comme la hausse de 7,29 % des fonds propres (504 millions face aux 470 de l'année 2019).



Xavier Cornella, administrateur exécutif et directeur général du Groupe Crédit Andorrà, a déclaré que « dans une année spécialement complexe en raison de la Covid-19, nous avons continué à mettre en œuvre notre plan stratégique, qui nous a permis de renforcer notre solidité et de grandir d'une manière durable, efficace et responsable, en étant aux côtés de nos clients, du pays et de la société, afin de soutenir le tissu entrepreneurial et les familles. Notre capacité de service et le fait d'être pionniers en matière de numérisation et de proposition de valeur définissent notre raison d'être en tant que Banque de référence en Andorre ».

Croissance soutenue des affaires

Dans une année marquée par la pandémie, le Groupe Crédit Andorrà a continué de grandir sur les principaux marchés financiers où il est présent avec une stratégie axée sur la recherche d'alliances stratégiques capables de garantir à la société une croissance, en termes de capacité de service, efficacité et rentabilité dans les différents domaines d'activité, dans l'accélération de la digitalisation et dans la spécialisation, aussi bien de l'équipe que des produits et services.

Le lancement de la nouvelle marque Creand, unifiée à l'échelle internationale, devra permettre au groupe financier de faire face aux défis de l'avenir, axés sur la consolidation du leadership en Andorre et de continuer à grandir à l'échelle internationale.

En Andorre, la Banque est restée fidèle à l'engagement de soutien de l'économie andorrane, qui s'est traduit en 9 399 millions d'euros de chiffre d'affaires dans le pays. En ce qui concerne le programme extraordinaire du Gouvernement d'Andorre d'avals destinés aux entreprises et affaires, le Crédit Andorrà a représenté 67 % du montant total de crédit souple.

En Espagne, Creand Wealth Management (Banco Alcalá, S. A.) a augmenté de plus de 200 millions le patrimoine placé sous gestion et a atteint les 2 261 millions d'euros (soit 10,67 % de plus que l'année dernière). La filiale de banque privée en Espagne a clôturé l'exercice avec un bénéfice de 848 000 euros, ce qui représente une croissance de 267 %. Au Luxembourg, la Banque de Patrimoines Privés a fait l'objet d'une hausse en matière de chiffre d'affaires, jusqu'à atteindre les 5 786 millions (soit 13,49 % en plus), et a augmenté les bénéfices de 30 % jusqu'à atteindre les 3,44 millions. À Miami, le Groupe a poursuivi son plan d'affaires axé sur le déploiement de la nouvelle licence de Self-clearing qui doit être la pierre angulaire sur laquelle continuer à projeter à l'avenir la croissance du Groupe sur le continent américain.

En ce qui concerne les affaires du secteur des assurances, l'année 2020 a rapporté un résultat récurrent de 8,41 millions d'euros au Groupe Crédit Andorrà, un montant représentant une hausse de 45,22 % par rapport à 2019. Il convient de souligner l'accord qui a été signé l'an dernier afin de pouvoir faire partie de l'actionnariat du Groupe Assegur, une alliance stratégique qui permettra de renforcer le leadership en Andorre dans le secteur des assurances.



Numérisation

L'entité a été distinguée comme Meilleure banque numérique d'Andorre 2020 par *Global Banking & Finance Review* en reconnaissance de la mise en œuvre de nouveaux services numériques pour faciliter la passation à distance de contrats, simplifier les opérations bancaires des clients, qu'il s'agisse de particuliers ou d'entreprises, ainsi que pour répondre aux nouveaux besoins dans la situation actuelle.

Comme résultat de cet élan de numérisation des services, Crédit Andorrà a assisté à la hausse exponentielle de l'utilisation de la banque en ligne e-Crédit, et a mis au point de nouveaux services facilitant aux commerces et entreprises les paiements numériques de manière simple, comme l'accord exclusif avec la fintech MONEI. À souligner également la Chaire Crédit Andorrà à l'IESE, axée sur l'Entrepreneuriat et la Banque, ainsi que le programme d'hyperaccélération entrepreneuriale Scale Lab Andorra s'adressant aux *start-ups*.

Engagement social

Dans le domaine de la responsabilité et de la durabilité, le Groupe Crédit Andorrà a consacré un investissement global de 2,06 millions d'euros à des initiatives mises en marche par la Banque et à partir de la Fondation Crédit Andorrà dans les domaines économique, éducatif, culturel, social et environnemental.

Pour la sixième année consécutive, la Banque a obtenu la distinction de Meilleure banque en matière de RSE d'Andorre 2020 par *Global Banking & Finance Review*. Le prix est une reconnaissance de la mise au point de pratiques de bonne gouvernance, et des actions de soutien de l'économie du pays, du tissu entrepreneurial et de la société, en particulier en raison de la pandémie de Covid-19.

Crédit Andorrà est un groupe pionnier en matière d'intégration de la RSE et de la durabilité au modèle de gestion et à la stratégie d'affaires, et matérialise également cet engagement en tant que membre de divers organismes internationaux. Depuis 1998, le groupe collabore avec l'Initiative Financière du Programme des Nations Unies pour l'Environnement (UNEP FI), et est devenue en 2016 la première banque d'Andorre à adhérer au Pacte Mondial des Nations Unies et à adopter l'Agenda 2030 afin de contribuer à atteindre les objectifs de développement durable (ODD).

À la clôture de l'exercice, le Groupe était composé de 929 professionnels, dont 485 travaillent en Andorre et 444 à l'échelle internationale.

*Les comptes de l'exercice 2020 sont dans l'attente d'être soumis à l'Assemblée générale des actionnaires pour leur approbation interne.